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 Liebe/r…………… 
Während	   wir	   die	   Feier	   von	  Weihnachten	   vorbereiten,	  
welches	   nach	   christlicher	   Tradi6on	   Frieden	   und	   Liebe	  
bedeutet,	   leben	   wir	   in	   einer	   Welt,	   in	   welcher	   eine	  
Menge	   Konflikte	   und	  Mangel	   an	   Liebe	   exis6eren,	   und	  
zwar	  in	  unseren	  Familien,	  Organisa6onen,	  Ländern	  und	  
auf	   unserem	   ganzen	   Planeten.	   	   In	   diesem	   Moment	  
schreiben	  wir	  Euch,	  unseren	  Helfern	  und	  Freunden,	  mit	  
dem	   ehrlichen	   und	   dankbaren	   Wunsch,	   daß	   Ihr	   jetzt	  
eine	   Zeit	   des	   Friedens	   und	   der	   Dankbarkeit	   erlebt.In	  
Uganda	  sind	  wir	  dankbar,	  daß	  wir	  den	  Ebola-‐Virus	  nicht	  
haben,	   aber	  wir	   denken	   auf	   jeden	   Fall	   an	   die	   Länder,	  
die	   so	   schlimm	   davon	   betroffen	   sind	   –	   Liberia,	   Sierra	  
Leone	  und	  Guinea.	  Vielleicht	  denken	  viele	  Menschen	  in	  
Europa	  und	  den	  USA,	  daß	  Afrika	  einfach	  nur	  eine	  große	  
Landmasse	   ist	   und	   das	   alles,	   was	   an	   einem	   Ort	  
geschieht,	  jeden	  dort	  betriU.	  

Habt	  keine	  Angst!	  Wir	  laden	  Euch	  ein,	  uns	  zu	  besuchen,	  
und	   wir	   können	   Euch	   versichern,	   daß	   keine	   Gefahr	  
besteht,	   diese	   tödliche	   Krankheit	   zu	   bekommen.	   Wir	  
haben	   andere	   Probleme,	   wie	   Malaria,	   welche	   immer	  
noch	   viele	   unserer	   Kinder	   tötet,	   die	   durch	   keine	  
Moskitonetze	  geschützt	  sind,	  oder	  im	  Krankheitsfall	  oY	  
nicht	   rechtzei6g	   zum	   Krankenhaus	   gebracht	   werden.	  
Nur	   Erziehung	   kann	   die	   Menschen	   zur	   Erkenntnis	  
führen,	   wie	   man	   für	   die	   Kinder	   sorgen	   sollte.	   Einige	  
Leute	   in	   dieser	   Welt	   machen	   wertvolle	   und	  
bedeutende	   Beiträge	   zur	   GesellschaY,	   doch	   bleiben	  
diese	  Anstrengungen	  oY	  unsichtbar.	  

Doch	  wir	  möchten	   all	   jene	   ins	   Gedächtnis	   rufen,	  
die	   so	   großzügig	   beigetragen	   haben	   am	   Beginn	  
dieser	  Organisa6on	  vor	  30	  Jahren.	  Euer	  Liebesakt	  
hat	   geholfen,	   das	   Leben	   von	   vielen	   jungen	  
Menschen	  hier	  in	  Uganda	  zu	  verändern,	  und	  dafür	  
danken	   w i r	   Euch	   seh r !	   1994	   ha t	   de r	  
Gerneralsekretär	   der	   Vereinten	   Na6onen	   gesagt:	  	  
„	   ...	   wenn	   Frauen	   und	   Mädchen	   die	   Ausbildung	  

erhalten,	  die	  sie	  verdienen,	  werden	  GesellschaYen	  
mehr	   produk6v.	   Ihre	   Rechte	   sind	   geschützt,	  
menschliche	   GesellschaYen	   werden	   gerechter.	  
Und	   wenn	   sie	   befähigt	   werden,	   ihre	   eigene	  
ZukunY	   zu	   bes6mmen,	   werden	   GesellschaYen	  
stärker.“	   Danke	   dafür,	   diese	   besondere	   Person	   zu	  
sein,	  die	  geholfen	  hat,	  einige	  unserer	  Mädchen	  in	  
Uganda	   zu	   solcher	   Selbst-‐verantwortung	   zu	  
befähigen.	  

Ausbildungs-‐Abschluss	   unserer	   neuen	  
Naeherinnen	  von	  2014	  
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Nachrichten	   aus	   unserer	   Abteilung:	  	  
Schulbildung	  für	  Kinder.	  	  

Dieses	  Jahr	  	  unterstützt	  St.	  Francis	  200	  Kinder	  (119	  
Mädchen	  und	  81	  Jungen).	  Wir	  haben	  63	  Kinder	  in	  
der	  Grundschule,	  110	   in	  der	  Höheren	  Schule	  und	  
27	   in	   anderen	   Ins6tu6onen.	   Jeden	   Tag	   kommen	  
viele	  Kinder	  zu	  unserem	  Büro	  und	  bilen	  um	  Hilfe.	  
Fast	   alle	   ihre	   Geschichten	   ähneln	   sich	   –	   Eltern	  
verloren,	   Armut	   und	   Gewalt	   gegen	   Frauen	   und	  
Kinder.	  

Während	   der	   Ferien	   kommen	   die	   Kinder,	   welche	  
von	   Euch	   unterstützt	   werden,	   	   zum	   Büro,	   um	  
Briefe	   an	   ihre	   Wohltäter	   zu	   schreiben,	   ihre	  
Berichte	  vorzulegen,	  und	  wir	  schicken	  diese	  dann	  
an	  die	  einzelnen	  Helfer.	  	  

Michael	  Moran,	   Kevina	   und	   Nakigudde	   Agatha,	  
eines	  der	  geförderten	  Kinder	  

Wir	   haben	   Ze i t ,	   uns	   mi t	   den	   K indern	  
auszutauschen	   und	   von	   ihren	   Erfahrungen	   in	   der	  
Schule	   und	   zu	   Hause	   zu	   hören.	   Wir	   sind	   immer	  
sehr	   glücklich,	   wenn	   Kinder	   uns	   gute	   Zeugnisse	  
zeigen,	  und	  wir	  sind	  irgenwie	  enläuscht,	  wenn	  die	  
S c h u l e r g e bn i s s e	   s c hwa c h	   s i n d .	   D o c h	  
benachteiligte	  Kinder	  haben	  so	  viele	  Probleme	  zu	  
Hause,	   daß	   sie	   sich	   in	   der	   Schule	   oY	   nicht	  
genügend	   kon zen t r i e ren	   können .	   De r	  
Beratungsdienst,	   den	   das	   St.	   Francis	   Counsellor	  
Ins6tute	   anbietet,	   hilY	   ihnen,	   über	   ihre	  
Schwierigkeiten	   zu	   sprechen	  und	  manchmal	  auch	  

Lösungen	   zu	   finden.	   Ohne	   dies	   würde	   manches	  
Kind	   aufgeben	   müssen.	   Wir	   bieten	   auch	   ihren	  
Betreuern	   psychologische	   Hilfe,	   damit	   sie	   ak6ver	  
werden	   bei	   der	   Lebensgestaltung	   der	   Kinder	   in	  
ihrer	   Obhut.	   Das	   ist	   sehr	   wich6g,	   denn	   die	  
Aufgabe,	   junge	   Menschen	   zu	   erziehen,	   benö6gt	  
gemeinsame	  Anstrengung.	  

Eure	   Worte	   der	   Ermu6gung	   in	   Euren	   Briefen	  
bedeuten	  sehr	  viel	  für	  die	  Kinder.	  Einige	  von	  Euch	  
haben	   ihre	   Kinder	   in	   Uganda	   besucht.	  Wir	   laden	  
Euch	  alle	  sehr	  gerne	  ein	  zu	  kommen	  und	  selbst	  zu	  
sehen,	  wie	  das	  Leben	  in	  Uganda	  sich	  abspielt	  und	  
wie	  anders	  es	  in	  den	  Nördlichen	  Ländern	  aussieht.	  
Einige	   können	   nicht	   zu	   Besuch	   kommen;	   so	  
versuchen	  wir,	  Euch	  auf	  dem	  Laufenden	  zu	  halten	  
und	   Euch	   umfassende	   Informa6onen	   zu	   liefern	  
über	   das,	   was	   sich	   in	   St.	   Francis	   tut.	   Dieses	   Jahr	  
2014	   halen	   wir	   Besuch	   von	   irischen,	   englischen	  
und	   deutschen	   Sponsoren.	   Im	   Folgenden	   lassen	  
wir	  drei	  von	  ihnen	  zu	  Wort	  kommen:	  	  

Kevina	   kommt	   zurück	   zur	   Arbeit	   bei	   St.	  
Francis.	  

“Ich	   bin	   Kevina	   Tumuhairwe(fotografiert	   mit	  
Michael,	   gegenüber),	   ausgebildet	   mit	   Hilfe	   des	  
Förderprogramms	   von	   St.	   Francis.	   Ich	   habe	   die	  
Höhere	  Schule	  beendet	  und	  besuche	  Wochenend-‐
Vorlesungen	  an	  der	  Universität,	  und	  ich	  arbeite	  als	  
bezahlte	   Angestellte	   im	   Kinderföderprogramm	  
von	  St.	  Francis.	  Was	  sich	  ereignet,	  geschieht	  auch	  
für	   mich.	   Beim	   Nachdenken	   über	   mein	   Leben,	  
kann	   ich	   sagen,	   daß	   ich	   nicht	   wäre,	   wo	   ich	   jetzt	  
bin,	  ohne	  St.	  Francis.	  Viele	  von	  uns	  nennen	  diesen	  
Ort	   ihr	   Zuhause,	   denn	   es	   schenkte	   uns	   unsere	  
Ausbildung.	  

Am	   Anfang	   jeden	   neuen	   Trimesters	   machen	   sich	  
manche	   Kinder	   große	   Sorgen:	   Wo	   werde	   ich	  
Schulgeld	  finden?	  Wo	  werde	  ich	  Fahrgeld	  von	  und	  
zur	   Schule	   bekommen?	   Und	   wenn	   ich	   krank	  
werde,	   wer	   wird	   für	   meine	   Behandlung	  
aurommen?	   Dies	   sind	   die	   Fragen,	   die	   Schüler	  
stellen;	  aber	  St.	  Francis	  gibt	   immer	  Antworten	  so	  
posi6v	   wie	   möglich	   Die	   Gelegenheit	   zu	   ihrer	  
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ersehnten	  Ausbildung	  bekommen.	  Ein	  Hauptgrund	  
für	   meine	   Rückkehr	   war,	   daß	   ich	   dachte,	   ich	  
könnte	  meine	  Erfahrung	  teilen	  und	  andere	  Kinder	  
anregen,	   hart	   zu	   arbeiten	   für	   eine	   bessere	  
ZukunY.	  Im	  Namen	  aller	  Kinder,	  die	  Ihr	  unterstützt	  
habt	  und	  welche	  ihr	  noch	  unterstützt,	  möchte	  ich	  
‘vielen	  Dank‘	  sagen.“	  

Annika	  Rachor.	  	  
Mein	  Name	  ist	  Annika	  Rachor.	  Ich	  bin	  eine	  neue	  
deutsche	  Freiwillige	  in	  der	  Abteilung	  für	  Kinder-‐
unterstützung	   in	   St.	   Francis,	   bis	   September	  
2015.	   Nach	   meinem	   Abitur	   wollte	   ich	   immer	  

einen	   Freiwilligendienst	   in	   Afrika	   leisten.	   Ich	  
treffe	   gern	   Menschen	   aus	   anderen	   Kulturen,	  
besonders	   aus	   Afrika,	   denn	   meine	   jüngere	  
Schwester	  hat	  ihre	  Wurzeln	  in	  Nigeria.	  Nachdem	  
ich	   nach	   sozialen	   Projekten	   in	   Afrika	   auf	   der	  
„Homepage“	   von	   Weltwärts.de	   gesucht	   hale,	  
fand	   ich	   die	   Organisa6on	   „EIRENE“.	   Diese	   hat	  
viele	  Partnerorganisa6onen	   in	  der	  ganzen	  Welt,	  
zum	  Beispiel	   in	   Europa,	   Südamerika	  und	  Afrika.	  
I c h	   h a b e	   a l l e	   D a r s t e l l u n g e n	   d e r	  
Partnerorganisa6onen	   von	   Eirene	   in	   Afrika	  
studiert,	  und	  fand	  St.	  Francis.	  Die	  Dienste,	  die	  St.	  
Francis	  anbietet,	  zogen	  mich	  am	  meisten	  an,	  und	  
so	   habe	   ich	   mich	   darum	   beworben,	   meinen	  
Freiwil l igendienst	   in	   der	   Abteilung	   für	  
Kinderförderung	  zu	  leisten.	  	  

Nach	   dem	   Erhalt	   meiner	   Zulassung	   in	   Uganda	  
flog	   ich	   mit	   sieben	   anderen	   Freiwilligen	   von	  
Deutschland	   nach	   Uganda,	   und	   zwar	   am	   4.	  
August	  2014.	  Nach	  einer	  kurzen	  Orienta6on	  von	  
10	  Tagen	  in	  Mbarara,	  ging	  ich	  nach	  Kampala	  für	  
einen	   kurzen	   Sprachkurs	   (um	  die	  Grundbegriffe	  
von	   Runyankore,	   der	   Stammessprache	   meiner	  
Region,	  zu	  lernen).	  Diese	  Periode	  verbrachte	  ich	  

bei	   einer	   Familie	   die	   ursprünglich	   aus	  Mbarara	  
stammt.	   Nach	   dem	   Sprachkurs	   ging	   ich	   zurück	  
nach	   Mbarara,	   um	   ernsthaY	   an	   die	   Arbeit	   zu	  
gehen.	  	  

Bisher	   gefiel	   mir	   die	   Arbeit	   beim	   St.	   Francis	  
Family	   Helper	   Programm	   sehr	   gut.	   Es	   ist	   sehr	  
interessant	   zu	   sehen,	  wie	   die	   Kinder	   leben	  und	  
wie	   eine	   ugandische	   Schule	   organisiert	   ist.	   Seit	  
ich	   hier	   bin,	   haben	   wir	   einige	   Familien	   von	  
Kindern	   besucht,	   die	   ihre	   Schulbildung	  
aufgegeben	  haben.	  Ich	  hale	  auch	  die	  besondere	  
Gelegenheit,	   Kevina,	   eine	   Angestellte	   von	   St.	  
Francis,	  bei	  ihren	  Hausbesuchen	  zu	  begleiten,	  als	  
das	   Schulgeld	   für	   von	   St.	   Francis	   geförderte	  
Kinder	  gezahlt	  wurde.	  Solche	  Ausflüge	  boten	  mir	  
die	   Gelegenheit,	   einen	   großen	   Teil	   der	  
Umgebung	  des	  Distrikts	   von	  Mbarara	   zu	   sehen,	  
und	   dabei	   habe	   ich	   festgestellt,	   welch	   ein	  
schönes	  Land	  Uganda	  ist.	  

Ich	   bin	   sehr	   froh,	   für	   ein	   Jahr	   zur	   Organisa6on	  
von	  St.	  Francis	  zu	  gehören!	  Ich	  schätze	  die	  Arbeit	  
sehr,	  welche	  all	  diese	  Leute	  tun,	  um	  einigen	  von	  
den	   unterprivilegierten	   Kindern	   Ugandas	   zu	  
helfen.	   Und	   ich	   werde	   mein	   Bestes	   tun,	   zu	  
diesem	   Werk	   mit	   ganzem	   Herzen	   beizutragen.	  
Da	   ich	   Deutsch	   spreche	   und	   schreibe,	   kann	   ich	  
bei	   der	   Korrespondenz	   mit	   Peter	   Gehlen	   und	  
anderen	   deutschen	   Spendern	   Hilfestellung	  
leisten.	  

ChrisEne	  NEbarutaye.	  
“Ich	   bin	   Chris6ne,	   ein	   Mitglied	   der	   Ordens-‐
GemeinschaY	  der	  Daughters	  of	  Mary	  and	  Joseph	  
(Töchter	   von	  Maria	   und	   Josef).	   Ich	   stamme	   aus	  
Burundi.	   Nachdem	   ich	   viele	   Jahre	   in	   Burundi	  

gearbeitet	   hale,	  
wurde	   ich	   nach	  
Uganda	   ernannt.	  
Jetzt	   bin	   ich	   dem	  
St.	   Francis	   Family	  
Helper	  
P r o g r a m m e	  
zugeteilt.	  Was	  mich	  
zuerst	   berührte,	  
war	   der	   warme	  
Empfang	   als	   ich	  
hier	   ankam.	   Seit	  
ich	   kam,	   habe	   ich	  
S t u d en t e n	   d e s	  
Psychologischen	  
B e r a t u n g s -‐
P r o g r a m m s	  
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begleitet	  bei	  ihren	  Besuchen	  der	  psychiatrischen	  
Abteilung	   des	   Ausbildungskrankenhauses	   der	  
Universität	   von	   Mbarara,	   um	   mich	   mit	   den	  
Pa6enten	   zu	   beschäYigen.	   Im	   Krankenhaus	  war	  
m e i n e	   g r ö ß t e	   H e r a u s f o r d e r u n g	   d i e	  
Sprachbarriere,	   denn	   ich	   spreche	   nicht	  
Runyankore.	   Doch	   meine	   Kenntnis	   des	  
Französischen	  war	  nützlich,	  wenn	  ein	  Übersetzer	  
gebraucht	   wurde.	   Ich	   habe	   jetzt	   begonnen,	  
Unterricht	  in	  der	  hiesigen	  Sprache	  zu	  nehmen.	  

Als	   ich	   allmählich	   die	   verschiedenen	   Aufgaben	  
von	  St.	  Francis	  kennenlernte,	  hale	   ich	  auch	  die	  
Gelegenheit,	   die	   Familien	   und	   Schulen	   einiger	  
Kinder	   kennenzulernen,	   die	   St.	   Francis	  
unterstützt.	   Es	   brauchte	   einen	   ganzen	   Tag	   mit	  
dem	  Auto,	  die	  zehn	  Schulen	  zu	  besuchen,	  wegen	  
der	  Envernungen	  und	  schlechter	  Straßen.	  	  
Auch	   konnte	   ich	   den	   Norden	   von	   Uganda	  
besuchen	   mit	   dem	   Psychosozialen	   Team,	   das	  
d o r t h i n	   g e r e i s t	   w a r ,	   u m	   f ü r	   d a s	  
Ausbildungsprogramm	   in	   personaler	   und	  
Gruppentransforma6on	   und	   psychosozialen	  
Behandlungstechniken	   zu	   werben.	   Es	   war	  
interessant,	   Menschen	   zu	   treffen,	   die	   begierig	  
neue	   Techniken	   in	   teilnehmender	   Entwicklung	  
lernen	   möchten.	   Ich	   möchte	   Mary	   Moran	   und	  
den	  Mitarbeitern	  von	  St.	  Francis	  danken,	  mir	  die	  

Möglichkeit	   zu	   geben,	  
zu	   lernen	   und	   Teil	  
dieser	   Organisa6on	   zu	  
sein.“	  

Jetzt	   Nachrichten	   von	  
unserer	  Nähschule.	  	  
So	  wie	  die	  Bevölkerung	  
von	   Uganda	   Jahr	   für	  
Jahr	  wächst,	  verschärY	  
sich	   das	   Problem	   der	  
BeschäYigung	  
So	  wie	  die	  Bevölkerung	  
von	   Uganda	   Jahr	   für	  
Jahr	  wächst,	  verschärY	  
sich	   das	   Problem	   der	  
BeschäYigung	   für	   die	  
J u g e n d .	   D i e s e s	  
Problem	   geht	   quer	  

d u r c h	   a l l e	  
Ausbildungsbereiche.	   In	  
Anbetracht	   dessen,	   daß	  
20	  bis	   	  25	  Schüler/innen	  
jedes	   Jahr	   bei	   uns	   ihre	  

Ausbildung	   beenden,	   und	   mit	   diesem	   Problem	  
konfron6ert	   sind,	   müssen	   wir	   immer	   auch	   an	  

Wege	  denken,	  wie	  wir	  ihnen	  helfen	  können,	  ihre	  
beruflichen	   Fähigkeiten	   einzusetzen	   für	   ein	  
besseres	   Leben.	   Als	   wir	   unsere	   ehemaligen	  
Schüler/innen	  besuchten	  und	  sie	  befragten,	  jetzt	  
wo	   sie	   auf	   eigenen	   Füßen	   stehen,	   stellten	   wir	  
fe s t ,	   daß	   w i r	   i hnen	   n i ch t	   genügend	  
GeschäYstüch6gkeit	  mitgegeben	  halen,	   so	  daß	  
sie	   	   in	   einer	   kompe66ven	   GeschäYswelt	  
mithalten	  konnten.	  

Unser	   erster	   Schril	   bestand	   dann	   darin,	   die	  
Eltern	   und	   Betreuer	   unserer	   Schüler/innen	  
stärker	  einzubinden,	  und	  zwar	  nicht	  nur	  bei	  der	  
Erziehung	   ihrer	   Kinder,	   sondern	   auch	   für	   die	  
zukünYigen	  BeschäYigungmöglichkeiten.	  	  
W i r	   g a b e n	   u n s e r e n	   S t u d e n t e n	  
Unternehmertechniken,	   indem	   wir	   sie	   mit	  
Kenntnissen	   ausstaleten,	   wie	   sie	   sowohl	   	   ihre	  
Fähigkeiten	   als	   auch	   ihre	   Produkte	   vermarkten	  
könnten.	  Wir	   brachten	   ihnen	   bei,	   die	  Wünsche	  
ihrer	   Kunden	   in	   Betracht	   zu	   ziehen	   und	   zu	  
verstehen,	   Kostenberechung	   durchzuführen	  
betreffend	  Produk6on	  und	  erhoUem	  Profit.	  	  

Ein	  weiterer	   Schril	  waren	  Angebotsbesuche	  an	  
ak6ven	   GeschäYsorten.	   Eine	   erinnerungswerte	  
Fahrt	   unserer	   Studenten	   führte	   sie	   zur	   Ny6l	  
Tex6le	   Factory	   in	   Jinja,	   eine	   siebenstündige	  
Busfahrt	   vor	   hier	   aus;	   Uganda	   behauptet,	   dort	  
entspringe	  der	  Nil.	  

Dort	  in	  Jinja	  konnten	  BelegschaY	  und	  Studenten	  
auch	  die	  Wasserfälle	  des	  Nil	  besuchen.	  Am	  Ende	  
einer	   langen	   und	   ermüdenden	   Fahrt	   bemerkte	  
eine	   der	   Studen6nnen:	   „Der	   Ausflug	   war	   den	  
Preis	   wert,	   den	   wir	   gezahlt	   haben.	   I	   habe	   eine	  
Menge	   Dinge	   gelernt	   und	   gesehen,	   die	   ich	  
gebrauchen	   werde,	   wenn	   ich	   mein	   eigenes	  
GeschäY	  aufmache.“	  Die	  Hoffnung	  besteht,	  daß	  
diese	   Ausflüge	   das	   Selbstvertrauen	   der	   jungen	  
Ausgebildeten	  auyauen	  und	  sie	  ermu6gen,	  das	  
alles	   anzuwenden,	   wenn	   sie	   für	   sich	   selbst	  
arbeiten	  werden.	  Wir	  danken	  allen	  und	  schätzen	  
all	   diejenigen,	   die	   uns	   in	   diesem	   Jahr	   finanziell	  
untestützt	   haben,	   vor	   allem	   auch	   Philomena	  
Molony	  aus	  Irland.	  

Neuestes	   von	   der	   Abteilung	   Persönliche	  
Beratung,	   und	   von	   unserem	   InsEtut	   für	   die	  
Ausbildung	  von	  Sozialarbeitern,	  CTI.	  

Im	   Juli	   2014	   hielt	   das	   St.	   Francis	   Family	   Helper	  
Programme,	   zusammen	   mit	   UMUNC,	   eine	  
zweiwöchige	   Arbei tstagung	   betreffend	  
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persönlicher,	   sozialer	   und	   organisatorischer	  
Veränderung,	  geleitet	  durch	  Dr.	  Vernice	  Solimar,	  
von	   der	   JFK-‐Universität,	   Californien.	   Die	  
Teilnehmer	   kamen	   von	   sehr	   verschiedenen	  
Hintergründen	   und	   Posi6onen	   in	   ihren	  	  
jeweiligen	   Organis6onen,	   angefangen	   von	  
unseren	   eigenen	   psychosozialen	   Leitern,	   hin	   zu	  
unseren	   Bache lor-‐S tudenten ,	   unseren	  
Buchhaltern	  und	  zu	  Franziskaner-‐Priestern.	  	  

Lehrpersonal	  der	  Universitaet	  der	  Maertyrer	  von	  Uganda	  
mit	   einigen	   Angestellten	   von	   St.	   Francis	   zum	   Abschluss	  
eines	   Seminars	   im	   Gruppenfoto	   mit	   Vernice	   (rechts,	  
fordere	  Reihe,	  knieend,	  

Die	   Teilnehmer	   durchforschten	   ihre	   eigene	  
Qualitäts-‐Ebene	  von	  ernsthaYem	  Einsatz	  für	  ihre	  
persönlichen	  und	  beruflichen	  Ziele,	  indem	  sie	  in	  
sich	   selbst	   den	   Abstand	   ausfindig	   machten	  
zwischen	  dem,	  was	   sie	   sagen,	  das	   sie	  erreichen	  
wollen,	  und	  	  der	  Weise,	  wie	  sie	  es	  in	  Wirklichkeit	  
in	  ihrem	  Leben	  verwirklichen.	  Unsere	  Bachelor	  
Studenten	   haben	   vor	   kurzem	   durch	   den	  
Gebrauch	   einer	   Webcam	   ihre	   persönlichen	  
Projekte	   Vernice	   vorgestellt,	   die	   sich	   in	  
Californien	   befindet,	   betr.	   des	   Fortschrils	   bei	  
ihren	  Projekten.	   	  Es	  war	   ein	  wahres	  Vergnügen	  
für	   alle	   Teilnehmer,	   ihre	   eigene	   Arbeit	   zu	  
bewerten,	   und	   eine	   Bewertung	   ihres	   Einsatzes	  
für	   die	   Erziehung	   in	   Uganda,	   wie	   auch	   für	   ihre	  
persönlichen	  Ziele,	  vorzunehmen.	  

Unser	   Beitrag	   zum	   Thema:	   Psychotrauma,	   der	  
All-‐Afrikanischen	  Konferenz,	  im	  Juli	  2014.	  

Dem	   St.	   Francis	   Counsellor	   Training	   Ins6tute	  
wurde	  die	  Gelegenheit	  angeboten,	  drei	  Beiträge	  
vorzustellen	   bei	   der	   jüngst	   gehaltenen	   7.	  
Jährlichen	  Pan	  African	  Psychotrauma	  Konferenz,	  

welche	   finanziert	   wird	   durch	   die	   Stephen	   K.	  
Alterman	   Founda6on	   und	   gehalten	   wurde	   an	  
der	   Mbarara	   University	   of	   Science	   and	  
Technology.	  	  

Einige	   unserer	   Bachelor	   Studenten	   und	   die	  
Leiterin	  des	  psychosozialen	  Teams	  Winnie	  Obbo	  
mit	   ihrem	   Team,	   stellten	   einen	   workshop	   vor	  
über	  die	  Möglichkeiten	  des	  SandTray	  WorldPlay;	  
unsere	   Assisten6n	   Registrar	   Beata	   Birungi	  
präsen6erte	   eine	   einstündige	   Analyse	   über	  
‘Kindheits-‐Trauma‘,	   und	   unsere	   ansässige	  
Fachfrau	  in	  Forschung	  und	  Kinderpsychologie	  Dr.	  
Felicity	  Bulerly	  stellte	  ihre	  Erfahrungen	  mit	  ihrer	  
Arbeit	  über	  Kindertrauma	  im	  Congo	  vor.	  	  Das	  CTI	  
wurde	   kürzlich	   angesprochen	   von	   einem	  Verlag	  
i n	   Deut sch l and ,	   d i e	   Mög l i chke i t	   de r	  
Veröffentlichung	   Ihrer	   Abeit	   als	   SandTray-‐
Professionelle	   zu	   besprechen,	   als	   direktes	  
Ergebnis	  der	  Teilnahme	  an	  der	  Konferenz.	  

Im	   letzten	   Jahr	   hat	   sich	   unser	   Beratungs-‐	   und	  
Psychosoziales	  Team	  weit	  voranbewegt	  in	  ihrem	  
Marke6ng	  (Werbung)	  und	  Training	  (Ausbildung).	  
Sie	   besuchten	   Nord-‐	   und	   Ostuganda,	   was	   eine	  
zweitägige	   Fahrt	   bedeutet,	   teils	   auf	   schlechten	  
Straßen,	   um	   interessierte	   Gruppen	   zu	   treffen	  
und	   envernte	   Vorplanung	   für	   die	   kommenden	  
Monate	   und	   Jahre	   zu	   planen.	   In	   einer	   Diözese	  
bat	   der	   Bischof	   uns,	   eine	   mehrere	   Wochen	  
dauernde	   Weiterbildung	   für	   seine	   Priester	   zu	  
geben.	   Dies	   war	   wirklich	   ein	   Zeugnis	   seines	  
Vertrauens,	   und	   wir	   hoffen,	   daß	   wir	   diesem	  
Vertrauen	  entsprechen	  werden	  durch	  gründliche	  
und	   passende	   Antworten	   in	   der	  Weiterbildung,	  
die	  wir	  geben.	  

Das	  Team	   fuhr	  nicht	  nur	  nach	  Uganda,	   sondern	  
auch	   nach	   Tanzania	   und	   Ethiopien	   zur	  
Ausbildung.	   Wir	   haben	   mehr	   Studenten	  
außerhalb	   des	   hiesigen	  Bereichs	   als	   hier	   selbst.	  
Das	  ist	  eine	  einfache	  finanzielle	  Rechnung.	  Es	  ist	  
billiger	   für	   vier	   Ausbilder,	   sich	   auf	   den	  Weg	   zu	  
machen	  und	  an	  einem	  Ort	  400	  Meilen	  envernt	  
oder	   weiter,	   ihren	   Kurs	   abzuhalten,	   als	   für	  
Studenten	   nach	   hier	   zu	   kommen	   und	   vor	   Ort	  
ausgebildet	   zu	   werden.	   Die	   Vorteile,	   von	   zu	  
Hause	   weg	   zu	   sein,	   sind	   viele,	   aber	   die	  
Menschen	   können	   sich	   die	   Kosten	   von	  
Ausbildung,	   Unterhalt	   und	   UnterkunY	   nicht	  
leisten.	   Es	   scheint,	   daß	   dies	   für	   einige	   Zeit	  
unsere	  Vorgehensweise	  sein	  mag	  –	  daß	  wir	  eher	  
hinausausziehen,	   als	   daß	   Studenten	   zu	   uns	  
kommen.	  

 �5



Dezember 2014

Neues	  Gebäude	  
Wir	  nennen	  es	  immer	  noch	  unser	  neues	  Gebäude,	  
allerdings	   laufen	   die	   Bauarbeiten	   schon	   seit	   dem	  
Jahr	   2011.	   Wir	   sind	   glücklich,	   Ihnen	   nun	   den	  
Termin	   der	   offiziellen	   Einweihung	   dieses	   neuen	  
Bereiches	   bekannt	   zu	   geben.	   Die	   Eröffnung	   und	  
die	   Segnung	   des	   Gebäudes	  wird	   am	   Freitag,	   den	  
20.	   Februar	   um	   10	  Uhr	  morgens	   sta|inden.	   Der	  
einzige	  eingeladene	  Gast	  bis	  jetzt	  ist	  derErzbischof	  
von	   Mbarara,	   Paul	   Bakyenga,	   der	   der	   offizielle	  
präsidierende	  Zelebrant	  sein	  wird.	  

Erzbischof	   Paul	   Bakyenga	   beim	   ersten	   SpatensJch	  
zum	  neuen	  Counsellor	  Training	  InsJtute,	  2011.	  

Wir	   werden	   bis	   dahin	   nicht	   alle	   Bauarbeiten	  
beenden	   können,	   doch	   die	   Bauarbeiter	   von	  
Armagh	  werden	  das	  letzte	  Mal	  im	  Februar	  2015	  zu	  
uns	  kommen,	  um	  uns	  zu	  helfen,	  und	  wir	  möchten,	  
daß	   diese	   auch	   an	   der	   Eröffnung	   teilnehmen	  
können.	   Schließlich	   haben	   sie	   uns	   in	   den	   letzten	  
Jahren	  mit	  ihrem	  Wissen	  mit	  Rat	  und	  Tat	  zur	  Seite	  
gestanden.	   Dieses	   ist	   nun	   das	   drile	   und	   letzte	  
Bauprojekt	   für	   St.	   Francis,	   an	   dem	   sie	   teilhaben	  
werden.	   Liebe	   Freunde,	   wir	   danken	   Euch	   von	  
ganzem	   Herzen,	   so	   wie	   wir	   auch	   all	   den	  
wundervollen	  und	  großzügigen	  Menschen	  danken,	  
die	  uns	  so	  liebenswürdig	  beigestanden	  haben,	  seit	  
wir	   mit	   den	   Bauarbeiten	   begonnen	   haben.	  
Brendan	   Beirne	   ist	   nach	   Irland	   zurückgekehrt.	   Er	  
hat	  eine	  grossar6ge	  Arbeit	  fuer	  uns	  in	  den	  letzten	  
Jahren	   geleistet.	   Brendan	   wurde	   von	   Paul	  
Donnelly	  abgelöst,	  	  der	  von	  Armagh	  kommt.	  	  

Paul	   hat	   bis	   jetzt	   unsere	   Hoffnung	   und	  
Erwartungen,	   durch	   seine	   Erfahrung	   und	  
BereitschaY	   zum	   Lernen,	   zum	   Anleiten	   und	  

Anlernen	   von	   Arbeitern,	   übertroffen.	   Außerdem	  
bewies	   er	   ein	  Händchen	   	   für	   das	  Abmachen	  und	  
Vereinbaren	   von	   Einkäufen	   zum	   fairen	   Preis.	  Wir	  
wurden	   so	   nicht	   nur	   mit	   einem,	   sondern	   mit	  
gleich	   zwei	   Bauleitern	   gesegnet.	   Ein	   grosses	  
Dankeschön	  an	  Brendan	  und	  Paul!	  

Hier	  stehen	  wir	  heute,	  im	  Dezember	  2014.	  	  

Wir	  würden	  gern	  die	  Namen	   jedes	  Einzelnen	  und	  
jeder	   Gruppe	   eingravieren,	   die	   uns	   geholfen	  
haben,	   bis	   hierhin	   zu	   gelangen.	   Wir	   haben	   eine	  
große	  Dankeschuld	  gegenüber	  den	  Katholiken	  von	  
Deutschland,	   die	   durch	   verschiedene	   Diözesen	  
Gelder	  zur	  Verfügung	  gestellt	  haben.	  

Bischof	  MaUhias,	  zweiter	  von	  Links,	  mit	  seiner	  
Begleitung,	  beim	  Besuch	  unserer	  Naehschule	  

Wir	   danken	   der	   Erzdiözese	   Paderborn,	   die	   uns	  
nicht	   nur	   2012	   eine	   herrliche	   Gabe	   überreicht	  
haben,	   sondern	   uns	   auch	  mit	   einem	   Besuch	   von	  
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Bischof	   Malhias	   König,	   zusammen	   mit	   einigen	  
Begleitern,	   beehrt	   haben.	   Bischof	   Malhias,	   wir	  
wa ren	   e r f reu t	   übe r	   d i e	   Ze i t ,	   d i e	   S i e 	  
großzügigerweise	   für	   uns	   halen,	   Ihr	   Besuch	   hat	  
uns	   gefreut,	   und	  wir	   sind	   glücklich,	   zwei	   Priester	  
aus	   Ihrer	   Erzdiözese	   im	   Leitungsgremium	   des	   St.	  
Francis	   Family	   Helper	   Programms	   zu	   haben,	   die	  
Afrikamissionare	  P.	  Joh.	  Tappeser	  und	  P.	  Ferdinand	  
Tillmann.	  Diese	  beiden	  Missionare	  haben	  über	  die	  
Jahre	   auf	   manche	   Weise	   das	   Programm	  
unterstützt.	  

Auch	   das	   deutsche	   Kindermissionswerk	   hat	   uns	  
sehr	  gut	  geholfen,	  und	  wir	  hoffen	  und	  beten,	  daß	  
die	   Drei	   Könige	   Ihr	   Herz	   mit	   viel	   Segen	   erfüllen	  
mögen	  für	  das,	  was	  Sie	  für	  andere	  tun.	  	  

Im	   kommenden	   Feb r u a r,	   b e i	   u n s e re r	  
Erföffungsfeier,	   werden	   wir	   noch	   genauer	   die	  
Einzelpersonen,	  Familien	  und	  Gruppen	   	  aus	  vielen	  
Ländern	   der	   Welt	   erwähnen,	   deren	   Namen	  
versteckt	   sind	   in	   den	   Billionen	   von	   Sandkörnern,	  
d i e	   i n	   d i e s e r	   s c h ö n e n	   S c h u l e	  
zusammengekommen	  sind.	  

	  

Wir	  brauchen	  noch	  viele	  neue	  Decken,	  Klemptner	  
Arbeiten,	  Anstrich,	  Terrazzo-‐Fussboeden,	  und	  

Aussenverputz.	  
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Liebe	  Freunde!	  

Einmal	  mehr	  von	  den	  Mitarbeitern	  des	  St.	  Franziskus	  
Programmes,	  	  wünschen	  wir	  Ihnen	  ein	  Frohes	  
Weihnachtsfest,	  viele	  Geschenke	  und	  Segnungen	  in	  dem	  
Neuen	  Jahr	  2015.


